Un logement transformé en espace artistique

Au Projet Neuf, une association en résidence d'artistes fait revivre la maison de fonction du directeur de l'ancien hôpital.

L'aventure a commencé en 2017, après une semaine de résidence dans une salle prêtée par le Théâtre Athénor. Les douze fondateurs décident alors de créer une association « collégiale », c'est-à-dire sans un bureau formalisé : « On est tous responsable, affirme le musicien, Jérôme Joy. Il fallait soutenir la création artistique, trouver une alternative à l'existant et pour cela, se prendre en main. »

Alors, quand en 2019 la Carène, soucieuse de ne plus laisser se dégrader le lieu dont elle est propriétaire, leur propose d'investir la maison du directeur de l'ancien hôpital, la décision est vite prise ! « On a pris en charge beaucoup de travaux, on a nettoyé, rafistolé... »

La convention signée avec la Carène en octobre 2020 précise : « L'occupation précaire de la maison du directeur entre dans le cadre du projet du Moulin du Pé. Celui-ci prévoit d'expérimenter l'occupation transitoire des locaux maintenus (non démolis) "via" une résidence artistique. »

Un terrain de 4 000 m²

Si on veut s'installer au P9, pas de sélection, pas de dossier à présenter, l'occupant paye 29,50 € par mois pour partager son espace avec les autres, un budget que permet l'exonération totale de loyer.

« Une trentaine d'artistes sont déjà passés ici », raconte Régine, recrutée à raison de dix heures par semaine pour coordonner l'effervescence créative de l'équipe. « L'idée est de



Il faut être polyvalent au P9.

, and the performance of

désacraliser l'idée de l'artiste asocial qu'on doit aider mais aussi de casser le cloisonnement entre les arts.»

Les activités sont multiples : atelier pour aider les jeunes artistes à la sortie de leurs formations, rencontres où les adhérents – 80 à ce jour – sont conviés, performances, installations... « La projection de *Lek and the dogs*, d'Andrew Kotting, a par exem-

ple été proposée début décembre », rappelle Régine. « Il y a une logique artistique et citoyenne, c'est notre point commun », se plaît à dire Sylvie Noël, artiste sonore, pianiste et enseignante

Via l'association satellite Le Jardin des mesures, le projet intègre l'utilisation d'un terrain de 4 000 m², s'ouvrant ainsi sur le quartier. Observation de ce qui pousse dans

cet espace urbain, inventaire végétal, le jardin est cohérent avec ce qui se passe dans le P9. « On travaille sur l'idée d'un commun urbain entre espace public et propriété privée», explique Stan, le « jardinier »

Contact : projetneuf.cc ou wiki. projetneuf.cc ; l'adhésion est ouverte à tous.